



OEA señala que se deben fortalecer órganos electorales

Respaldan al INE ante los "ataques" recibidos

ORGANISMOS dicen que es lamentable que árbitro sea objeto de presiones y hasta de una propuesta para eliminarlo; advierten acciones para desarticularlo de sus competencias

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

La Organización de los Estados Americanos (OEA) y varios organismos electorales internacionales respaldaron al Instituto Nacional Electoral (INE) ante los "ataques" que ha recibido y manifestaron que, frente al avance del "autoritarismo", se debe proteger a los órganos que se encargan de organizar las elecciones.

Al anunciar la realización de los trabajos de la Cumbre de la Democracia, en un encuentro virtual encabezado por Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, representantes de los organismos señalaron que hay quienes pretenden socavar la confianza en los órganos electorales, por lo que llamaron a no hacer caso de las voces de los "profetas iluminados".

"No es en la boca de los profetas iluminados, por muy populares que sean, donde habremos de escuchar la voz del pueblo, sino en el humilde ritual de contar cada sufragio en forma transparente y honesta, que es justamente lo que hacen las autoridades electorales en un sistema democrático", aseveró Kevin Casas-Zamora, secretario general del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional).

El secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, señaló que, a pesar de los numerosos avances democráticos, en los últimos años se han evidenciado esfuerzos por empañar procesos electorales a través de campañas de desinformación, ataques dirigidos a las autoridades electorales y acusaciones infundadas.

"La tarea que tenemos por delante es continuar fortaleciendo a las instituciones electorales. Apoyar en sus capacidades técnicas y defender su autonomía es esencial para la democracia. Los procesos electorales, sin excepción alguna, deben conducirse en un ambiente libre de presiones directas o indirectas sobre las autoridades responsables de organizarlos", apuntó Almagro.

Anthony Banbury, presidente de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales, se refirió particularmente al caso del INE y dijo que, mientras es reconocido a nivel mundial, es lamentable que en México sea objeto de presiones y hasta de una propuesta para eliminarlo, por lo que llamó a los legisladores mexicanos a pensar cuidadosamente en el futuro del país.

"El retroceso democrático y los ataques sistemáticos a los órganos electorales ocurren en muchos países del mundo, todos estamos conscientes de ello y, desafortunadamente, el INE también ha sido sujeto de lo que yo llamaría presiones políticas injustas, y estamos aquí para hablar sobre el tema de este foro, pero también para demostrar nuestra solidaridad con el INE en esta misión", expresó.

Román Jáquez, copresidente de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (UNIORE), advirtió que la nueva modalidad del ataque va enfocada al modelo latinoamericano y reprochó que, en algunos casos, se lleguen a acciones como la estrangulación económica de los órganos electorales, acciones para desarticular sus competencias y hasta juicios políticos.



EL DATO

EL COORDINADOR de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, rechazó el pasado 10 de mayo, que la iniciativa presidencial de Reforma Electoral plantee la desaparición del INE.



REUNIÓN VIRTUAL del INE, en la que anunció la Cumbre de la Democracia, ayer.